



Reunión de ministros de Justicia e Interior de la UE

## Pablo Zapatero apuesta por la seguridad jurídica digital para fortalecer el Estado de derecho en el marco del nuevo paquete de digitalización de la Justicia de la UE

- El secretario de Estado de Justicia ha expresado la solidaridad de los españoles con Francia, Austria y Alemania tras los ataques terroristas recientemente acaecidos.
- Zapatero ha destacado que el Estado de derecho no puede mantenerse sin una judicatura independiente y sin un sistema judicial eficiente y de calidad.

3 de diciembre 2020.- El secretario de Estado de Justicia, Pablo Zapatero, participó ayer, en representación del ministro de Justicia de España, en la reunión de Ministros de Justicia e Interior, la última celebrada bajo la presidencia alemana. En el encuentro, por videoconferencia, Zapatero apostó por la seguridad jurídica digital para fortalecer el Estado de derecho en el marco del nuevo paquete de digitalización de la Justicia de la Unión Europea (UE).

La reunión se centró en la lucha contra el terrorismo y el Estado de derecho, así como en presentar el estado de situación de diversos asuntos, como la Fiscalía Europea. Al final del encuentro, la futura Presidencia del Consejo de la Unión Europea, para el primer semestre de 2021, Portugal, presentó su programa de trabajo.

### Aspectos de la lucha contra el terrorismo relacionados con la Justicia

Antes de entrar a abordar los temas de la agenda, Zapatero envió un mensaje de solidaridad de los españoles con Francia, Austria y Alemania tras los ataques terroristas recientemente acaecidos.



A continuación, el Secretario de Estado consideró que abordar la lucha contra el terrorismo en un foro dedicado a la Justicia no es sólo pertinente, sino que es especialmente necesario.

Del mismo modo, Zapatero destacó que, "el terrorismo no se agota en el ataque sanguinario, es algo más polifacético". Y agradeció a la Presidencia alemana que "haya recordado que el terrorismo proviene del odio, pero puede, a su vez, generar más odio".

En ese sentido, el secretario de Estado señaló que cree esencial profundizar en el debate sobre la conveniencia de establecer legislativamente obligaciones vinculantes para los proveedores de servicios de internet, bien sea a través de obligaciones positivas de detección y retirada, bien sea a través de obligaciones de cuidado y comunicación a las autoridades competentes.

En esa línea, Zapatero indicó que, "cualquier medida que adoptemos ha de hacerse con homogeneidad en el marco de la UE. La reciente iniciativa legislativa en materia de contenidos terroristas online, por ejemplo, está trabajando en una solución viable en esta materia".

Por otra parte, el secretario de Estado hizo hincapié en la necesidad de construir un marco procesal coherente para el acceso a la prueba electrónica penal, el cual conjugue la necesaria eficacia investigadora y el respeto de los derechos fundamentales afectados de manera similar a como ya se hace de manera habitual respecto de otras medidas de investigación no electrónicas

### **Estado de derecho.**

En el segundo de los temas planteados por la Presidencia, sobre Estado de derecho, independencia, calidad y eficiencia del sistema judicial, Zapatero destacó que uno de los pilares esenciales de un Estado democrático de Derecho es la existencia de un poder judicial independiente. Y añadió que éste no puede mantenerse sin una judicatura independiente y sin un sistema judicial eficiente y de calidad.

En relación a ello, el secretario explicó que el ciudadano y los poderes públicos tienen a su alcance mecanismos diversos para exigir y garantizar dicha independencia y los propios jueces (un 99% según una reciente encuesta publicada por el Consejo General del Poder Judicial) afirman



sentirse totalmente independientes para tomar decisiones en el ejercicio de su función jurisdiccional.

En cuanto a la calidad del Estado de derecho y la eficiencia de la justicia, Zapatero afirmó que ambos elementos aseguran los derechos y libertades, promueven el desarrollo empresarial, el crecimiento inclusivo y un clima adecuado para las inversiones.

En su intervención, Zapatero compartió con los participantes la importancia de trabajar en el fortalecimiento de la seguridad jurídica digital, del mismo modo que la UE apostó en su momento por un mercado interior único. Y añadió que "este es el reto en el futuro próximo de la UE, en el marco del nuevo paquete de [digitalización de la Justicia de la UE](#)".

La transformación digital de la Administración de Justicia es imprescindible para lograr la calidad y la eficiencia de la misma. Para ello, el Ministerio de Justicia trabajará para mejorar los servicios digitales para ciudadanía, empresas y colectivos, desarrollar un Expediente Judicial Electrónico Sostenible, implantar la intermediación digital, la fe pública digital y el teletrabajo, e impulsar la Inteligencia Artificial y la Justicia orientada al dato.

Todos los proyectos mencionados se alinean plenamente con el "Plan de Recuperación y Resiliencia" de la UE.